
令和４年国立市議会第１回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔望 月 健 一 議 員〕 
１．教育・子ども施策について 

（1）子どもの発達支援について 

（2）特別支援教育について 

（3）学校運営・学級運営について 

（4）コロナ禍における学校の対応について 

（5）教員の働き方改革について 

（6）学校施設の建て替え事業について 

（7）子どもショートステイ事業について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
１．18歳を超えた特別な子どもへの支援について 

（1）支援が必要な家庭の実態把握について 

（2）特別支援学校卒業後の支援について 

（3）親亡き後の支援について 

２．富士見台地域のまちづくりについて 

（1）富士見台ミーティングで出た課題と提案について 

（2）コミュニティー同士のつながりをつくる取組について 

（3）エリアとしてのさくら通りをどのように生かすのか 

３．社会的処方の導入について 

（1）孤立している高齢者の実態の把握について 

（2）国立市らしい取組ができないか 

３ 

 

〔石 塚 陽 一 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症について 

（1）児童生徒の新型コロナウイルス感染症の陽性者の実態について 

（2）感染に至った原因の調査と対応策について 

（3）濃厚接触者との判断基準についての見解とその効果のチェックはどうか 

２．生活困窮者の生活実態について 

（1）住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金の該当者への対応は 

（2）この給付金以外の市としての生活支援の新たな具体策について 

（3）これに準ずる生活困窮者の把握と救済施策はどうか 

３．商工業者に対する経済支援策について 

（1）商工業者に対する都の判断に基づく経済的支援策について 

（2）第５波のときと比べて指導救済方法を市として新たに講じているか 

（3）まん延防止等重点措置の延長による中小零細企業者への今後の支援について 

４．市内での児童虐待について 

（1）全国的に増えているとの報道に対して市内の現実はどうか 

（2）児童虐待とＤＶについて先進的に取り組んできた成果の評価について 

（3）新型コロナウイルス感染症対策により親の仕事に制約のある家庭の子供への取組は 



５．公共施設の無線ＬＡＮについて 

（1）市内の公共施設の無線ＬＡＮ（Ｗｉ－Ｆｉ）の整備状況について 

（2）スマホやタブレットが普及する時代に合わせ公共施設に設置してはどうか 

６．教育行政について 

（1）文教地区の特性を生かした学校教育について 

（2）中高一貫教育を考えることはできないか 

４ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 

１．新型コロナウイルスの影響について 

（1）国立市の出生率は新型コロナウイルスでどのような影響を受けているのか 

（2）今後の影響をどのように予想しているか 

（3）その対策は 

２．大人も子供も遊べる場づくり 

（1）今後の公園の整備について 

３．安心快適なまちづくり 

（1）安心安全カメラの設置について 

（2）自転車駐車場について 

５ 〔重 松 朋 宏 議 員〕 

１．気候危機＝地球全体のエコシステムの崩壊に対応する計画と行動【ＳＤＧｓ目標 11（都 

  市）／13（気候変動）／17（協働）】 

（1）2022年度に環境基本計画の点検・評価が行われるが、2023年度に地域全体の気候変動

対策（緩和・適応）計画を策定するならば、小平市のように生物多様性地域戦略含め、

環境基本計画に包含してはどうか 

（2）環境政策を検討する環境審議会や環境ネットワークがほとんど開催されていないが、

年間６回程度は開催し、しっかり審査すべきではないか 

（3）昨年10月に改定の国のエネルギー基本計画と地球温暖化対策計画では、公共建築物に

おける率先した省エネルギー化と木材利用が定められているが、設計・建設が進む①矢

川プラス、②新給食センター、③第二小学校改築、④国立駅南口子育て支援施設で、再

エネ導入と木材利用は具体的にどう進むか 

２．未来世代を核とした国立駅周辺まちづくり【ＳＤＧｓ目標４（教育）／11（都市）／16 

  （公正）】 

（1）国立駅南口子育て支援施設整備方針では、主な利用層を在宅乳幼児とその親を想定し

ているようだが、「集客の目玉となるような子育てひろば」のニーズを、どれくらい具

体的に把握しているか 

（2）国立市内全域で不足している中高生世代の居場所機能をメインに、子どもに関わる全

世代が使いやすい施設としてはどうか 

３．歴史遺産としての円形公園と大学通り庭園の保存活用【ＳＤＧｓ目標 11（都市）／17 

  （協働）】 

（1）和洋折衷の近代公園である円形公園、一橋大学前緑地帯及び大学内庭園に建設当初か

ら残る景石とその配置には、どのような意味があるか 



（2）公園建設100年の2026年に向けて、他に例を見ない歴史的資源として、景石と公園デ

ザインを調査し、復原活用してはどうか 

（3）大学通り無料駐輪場は、景石が残る奥の１列を廃止して、歩道に面した両列のみとし

てはどうか 

４．住民の合意と納得が前提の道路建設とまちづくり【ＳＤＧｓ目標 11（都市）／16（公 

  正）／17（協働）】 

（1）2018年都市計画マスタープラン改訂時、ひそかに「低中層住宅ゾーン」が「中層住宅

ゾーン」に改変され、2021 年の「用途地域等に関する指定方針及び指定基準」の表記

も変更していたが、なぜか。どのような意味を持つか 

（2）前記の表記変更により、「低層住居専用地域」である矢川上（富士見台４丁目）、東

ノ原（富士見台１丁目）、公民館裏（中）、千丑道沿道（谷保）、都市計画道路３・３・

15号線沿道（矢川・泉）は、中層の用途地域に変更するつもりか 

（3）立川市境の矢川上地域、府中市境の東ノ原地域を中層の用途地域に変更すると、隣接

する立川市羽衣町２・３丁目、府中市西原町４丁目の用途地域（低層住居専用地域）や、

府中市のまちづくり誘導計画における西原町の地区区分（低層住宅地区）との連続性が

失われるのではないか。将来、市境をまたぐ建築紛争の種となるのではないか 

（4）矢川上地区に行政主導で地区計画を策定しようとしているが、地区計画と用途地域の

変更、区画整理事業の解除はセットであるとの理解でよいか 

（5）矢川上土地区画整理事業を解除しなければ、南北の大型幹線道路（都市計画道路３・

３・15号線）を東京都施行で建設することはできないということでよいか 

６ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

１．コロナ禍対応 

（1）新型コロナ感染症第６波の市の対応について 

  ① 保健センター・自宅療養支援室・地域医療機関はどのように連携・協力を行い、対 

    応してきたかを問う 

  ② ワクチン追加接種の進捗と今後の接種の見込みを問う 

２．子ども施策 

（1）こども医療費助成制度について 

  ① 東京都の新たな方針をどのように受け止めているかを問う 

  ② 今後どのように対応していくべきと考えるかを問う 

３．環境施策 

（1）亡くなったペットの申請について 

  ① 犬・猫について、どのように対応しているかを問う 

  ② 利用者の指摘とそこから何を酌み取るべきかを問う 

４．まちづくり 

（1）国立駅前周辺整備の現状について 

  ① 旧国立駅舎東西の土地及び駅前円形公園の今後の整備に関して問う 

 



７ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 
１．介護について 

（1）受領委任払い制度について 

（2）補聴器助成制度について 

２．新型コロナ対策について 

（1）市内保育園・幼稚園・学校における休園・休学に対するフォローアップについて 

（2）在宅療養時のフォローアップについて 

（3）検査キットの配付や状況について 

３．行政のデジタル化について 

（1）デジタル化の今後の方針について 

（2）個人情報保護について 

８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
１．環境問題 

（1）省エネ家電買換え促進補助制度の促進と継続について 

（2）食品ロスに対する取組について 

（3）プラスチックの分別と削減について 

２．保育 

（1）くにたち子どもの夢・未来事業団の運営に対する支援について 

３．暮らし 

（1）国立市らしい、エンディングサポート事業を進めてはどうか 

（2）生活困窮世帯に対する取組について 

（3）ヘルプマークの周知と理解促進について 

９ 〔関 口   博 議 員〕 
１．新型コロナウイルス対策について 

（1）新型コロナウイルスの感染状況と対策について 

２．教育問題について 

（1）ＧＩＧＡスクールについて、教育委員会の現状認識を問う 

（2）教育データ利活用ロードマップについて、教育委員会の現状認識を問う 

３．個人情報保護法、個人情報保護条例について 

（1）現状をどのように把握しているかを問う 

４．道路問題について 

（1）通学路について 

（2）都市計画道路３・３・15号線について 

10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
１．子育て・子育ち施策について 

（1）ひとり親支援について 

（2）がん対策について 

  ① 子どものがん対策について 

  ② 子育て世帯の親のがん対策について 

２．教育施策について 

（1）交流及び共同学習について 



11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．まちづくりについて 

（1）市有地とＪＲ用地の交換後、国立駅周辺まちづくりはどのように変わるのか 

（2）矢川上土地区画整理区域と矢川台について 

２．新年度予算案について 

（1）新型コロナウイルス感染症の流行が終わらない中、どのようなことに力点が置かれた 

  内容なのか 

12 〔小 川 宏 美 議 員〕 

１．有機フッ素化合物（ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡ等）により汚染された地下水について 

（1）国立市が地下水の汚染の実態を知ったのはいつか 

（2）井戸を自前で掘って生活用水に使っている文教施設や病院、ホテルを把握しているか 

（3）大阪府摂津市では農作物の汚染が明らかにされている。国立市としても調べてはどう

か 

（4）国立市の飲用井戸から国の指針値８倍の有機フッ素化合物が検出された（2020年）。

取水停止にとどまらず、地下水浄化と保全のために市として何ができるか 

（5）血液検査が始まる。市として住民の安心に向けて検査を支援してはどうか 

２．汚染水海洋放出を安全とする「放射線副読本（改訂版）」について 

（1）市内小・中学校での配付状況について 

（2）汚染水海洋放出を安全とみなす副読本の取扱いについて 

３．新学校給食センターが浸水した場合の復旧試算について 

（1）浸水復旧の試算はどこに依頼したものか 

（2）子どもの背丈の1.4メートルも浸水した場合、市内の他の地域はどうなるのか 

（3）浸水1.4メートル以下の場合、泥の掃き出しと消毒30万円で衛生は保てるのか 

（4）浸水1.4メートル以上で調理場に浸水した場合、泥の掃き出しと消毒60万円で足りる

のか 

13 〔古 濱   薫 議 員〕 

１．みんな我が子の視点で子育ちを考える 

（1）コロナ禍での児童生徒の育ちについて 

（2）教育カウンセラーと学校満足度調査について 

（3）化学物質過敏症について 

（4）教育支援室への給食提供と課題について 

２．人権の視点で市の事業を考える 

（1）くにたち人権月間を終えて今後の課題は 

３．緑の基本計画について 

（1）まちづくりにおいて緑の基本計画はどのように生かされたか 

（2）緑の基本計画改定に向けて行うべきことは何か 



14 〔上 村 和 子 議 員〕 
１．ＳＤＧｓとソーシャルインクルージョン問題 

（1）見えない災害と言われるコロナパンデミック、近い将来必ず来ると言われる巨大地震、

地球温暖化による経験したことのない風水害に猛暑、そして超高齢社会、突きつけられ

る課題を乗り越えるＳＤＧｓとソーシャルインクルージョンの施策の実現・推進につい

て問う 

  ① コロナ禍の中の人権課題について 

  ② 公共施設の建て替えに際しては、上記の視点に基づく計画でなければならないと考 

   えるが、どうか。現時点での二小の建て替えにおける課題は解決したか問う（継続質 

   問） 

  ③ コロナ禍の中での介助者不足の問題について 

  ④ 不登校を含むフルインクルーシブ教育について及びそれらの基となる（仮称）子ど 

   も基本条例制定について 

  ⑤ アンケート結果に基づく庁内バリアフリー整備の進捗状況について 

  ⑥ 婚外子差別に対する取組について 

  ⑦ 人権博物館づくりについて 

15 〔小 口 俊 明 議 員〕 

１．コロナ禍対応 

（1）キャッシュレス決済第二弾の結果について 

２．選挙事務 

（1）公職選挙における投票率向上への取組と有権者の投票所へのアクセスについて 

（2）南部地域の投票所及び期日前投票所について 

３．中小事業者支援 

（1）クニビズの事業実施について 

（2）ビズ事業の意義について 

４．交通政策 

（1）福祉有償運送の現状と課題について 

（2）福祉交通支援基本方針（案）の策定について 

（3）シェアサイクルステーションの設置箇所について 

16 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
１．まちづくりについて 

（1）南武線沿線まちづくりについて 

（2）市内の用途地域の見直しについて 

（3）新しい移動手段について 

２．公共施設について 

（1）第二小学校の建て替えについて 

（2）市民からの意見聴取について 

３．新型コロナ関連について 

（1）自宅待機者等生活支援事業について 

（2）市内事業者支援事業について 



17 〔青 木 淳 子 議 員〕 

１．ヤングケアラーの支援体制の構築と強化について 

（1）ヤングケアラーの実態調査について 

（2）ヤングケアラーの発見や支援策に係る研修について 

（3）相談窓口、コーディネーターの設置について 

（4）ケアラーサロンの設置について 

（5）子育て世帯訪問支援・育児支援ヘルパーについて 

（6）周知・啓発について 

（7）ケアラー条例の制定について 

２．がん対策について 

（1）がん検診の現状と要精密検査対象者への対応について 

（2）がん教育について 

３．投票率向上のための取組について 

（1）投票区・投票所の見直しについて 

４．第６波における子育て世帯への対応について 

（1）学校・幼稚園・保育園の休業や休園における対応について 

18 〔高 原 幸 雄 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染防止対策について 

（1）新型コロナウイルス感染拡大の国立市における実態と特徴について問う 

（2）医療機関の発熱外来受診者で陽性の結果が出た方に対する支援についての対策を行う

べきではないか 

２．まちづくりについて 

（1）矢川上のまちづくりについて「区画整理」事業から「地区計画」事業に変更する、市

としての考えは何か。また、法的根拠との関係はどうなるのか 

（2）近隣自治会の矢川台自治会の地元住民が反対しているが、市の受け止めは 

（3）都市計画道路３・３・15号線計画を地区計画に落としていない理由は何か 

３．こども医療費助成制度について 

（1）こども医療費助成制度の拡充について、市は把握しているか 

（2）国民健康保険の子どもの均等割負担について、国が軽減策を行うわけだが、国立市と

してはどのように実施されるのか 

４．保育園待機児童対策について 

（1）保育園待機児童の現状はどのようになっているのか。また、その対策はどうなってい

るのか 



19 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 

１．国立版ネウボラの構築（妊産婦支援について） 

（1）産婦健康診査公費助成について 

  ① 産婦健康診査公費助成を行うことによる意義をどのように考えるかを問う 

  ② 事業主体が区市町村となっているにもかかわらず、国立市単独で助成を行うことが 

   難しい理由を問う 

  ③ 妊婦健康診査同様東京都内共通の受診券による公費負担制度での費用助成を行える 

   よう東京都へ具体的に、どのような働きかけを行っているかを問う 

（2）産後ケアについて 

  ① 国立市における産後ケアの現状と課題を問う 

２．女性支援 

（1）女性の生涯にわたる包括的健康支援について 

  ① 令和３年第４回定例会一般質問で要望した、保健センターと男女平等参画ステーシ 

   ョンパラソルが連携して行う女性支援の取組について問う 

  ② ヘルスリテラシーの向上を目指し、国立のまちじゅうで女性支援を行うべきである。 

   健康支援（生理用品配付）や悩みを抱える女性を相談できる場へつなぐ取組実施に向 

   けて具体的施策を提案し、それを実現する方策について問う 

３．高齢者支援 

（1）フレイル予防について 

  ① フレイル予防事業の現状を問う 

  ② 「ヒアリングフレイル」早期発見への取組実施の可能性を問う 

20 〔石 井 伸 之 議 員〕 

１．まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差化事業について 

（2）狭隘道路の拡幅について 

  ① 国立市における総合的な計画は 

  ② 相続税納税猶予となっている生産緑地における道路への寄附は 

２．教育行政について 

（1）石神道のスクールゾーン化の要望について 

（2）総合型地域スポーツクラブ設立について 

３．新型コロナウイルス感染症対策について 

（1）保育園の休園状況について 

４．選挙について 

（1）投票率向上に向けた投票区の再編について 

  ① 国立第三中学校における投票所の設置について 

 


